



**Vorlage Nr.**

**Az.:**

## Tagesordnungspunkt 1

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes  
Wiesbaden-Heßloch am 26. September 2018

### Geschäftsordnungsangelegenheiten

---

#### Beschluss Nr. 0022

- I. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form beschlossen.
- II. Die Niederschrift vom 13.06.2018 wird genehmigt.
- III. Der Ortsbeirat nahm Kenntnis von folgenden Mitteilungen:
  1. Stellungnahme der Steinmetze zur Friedhofssatzung vom 26.06.2018  
  
Herr Schmidt erläuterte die wichtigsten Kritikpunkte der Steinmetze.
  2. Einladung Akteurs-Workshop im Rahmen des Elektromobilitätskonzeptes (Schreiben des Magistrates - Dezernat für Umwelt, Grünflächen und Verkehr - Herr Stadtrat Kowol vom 02.07.2018)  
  
Der Ortsbeirat bittet um eine Zusendung des Protokolls.
  3. Antwort auf Beschluss 0016 (Schwenkarmaufhängung Fahnenmast) vom 13.06.2018 (Schreiben der Feuerwehr vom 04.07.2018)

Am Fahnenmast wurde die Schwenkarmaufhängung mit Silikon eingefasst. Die Maßnahme hat die Feuerwehr durchgeführt. Die ist lediglich ein Provisorium. Trotz dieser Maßnahme ist weiterhin ein „Klappern“ wahrzunehmen. Herr Schmidt bittet daher, dass der Fahnenmast in Zukunft nur noch an den offiziellen Beflagungstagen benutzt wird.

4. Antwort auf Beschluss 0016 (Fahrradabstellanlage) vom 13.06.2018 (Schreiben des Magistrates - Dezernat für Umwelt, Grünflächen und Verkehr - Herr Stadtrat Kowol vom 11.07.2018)

Herr Schmidt teilte diesbezüglich mit, dass die vom Ortsbeirat gewünschte Form des Fahrradbügels (analog zu Bierstadt) deutlich mehr kostet als das Standard-Modell. Der Ortsbeirat ist derzeit nicht gewillt, diese Kosten zu tragen.

5. Kurzfristige Fördermöglichkeit für Fahrradbügel, Kowol vom 08.08.2018

Herr Stadtrat Kowol fragt an, ob in den Ortsbezirken geeignete Stellplätze für Fahrradbügel auf städtischen Flächen vorhanden sind. Herr Schmidt schlägt folgende vier Stellplätze vor:

1. Am Bürgerhaus/Turnhalle Heßloch
2. An der Feuerwehr Heßloch
3. Auf dem Spielplatz Heßloch
4. Auf dem Bolzplatz/Heidehütte Heßloch

6. Nutzung Tummelplatz Heßloch am Samstag, dem 28.07.2018 (Drachen-Event) vom 17.07.2018 (erledigt / Schreiben des Sportamtes vom 17.07.2018)

Erstmalig fand in Heßloch das Drachensteigfest statt. Die Veranstaltung wurde durch pakistanische und afghanische Flüchtlingen, die in Heßloch wohnen, initiiert. Hierbei handelt es sich um ein traditionelles Fest. Ziel ist es, einen anderen Drachen vom Himmel zu holen. Dabei haben sich einige Drachen im Strommast verfangen oder sind in Bäumen hängen geblieben. Dies sorgt für Bedenken. Es ist daher fraglich, ob die Veranstaltung in diesem Rahmen nochmal wiederholt werden soll.

7. Einladung Bürgerforum zur Machbarkeitsstudie für eine Biosphärenregion (E-Mail Dezernat V vom 19.07.2018)

Die Mitglieder des Ortsbeirates Heßloch konnten an der Veranstaltung leider nicht teilnehmen.

8. Einladung zum Gespräch des Oberbürgermeisters mit den Ortsvorsteherinnen und Ortsvorsteher am 19.09.2018

Herr Schmidt nahm an der Veranstaltung teil. Es bestand die Möglichkeit Fragen zu stellen oder Anliegen zu schildern.

Herr Schmidt hat den Personalmangel in der Verwaltung angesprochen. Zudem ging es um die Anmeldung von Veranstaltungen beim Ordnungsamt. Diese erfolgen immer kurzfristiger. Sammelbescheide gibt es nicht mehr.

Darüber hinaus wurden die Ortsbeiräte angehalten, die Haushaltsberatungen für den nächsten Doppelhaushalt so früh wie möglich durchzuführen.

9. Neue Förderrichtlinien Blühende Landschaften und Lebensräumen in Wiesbaden (E-Mail Amt 36 vom 08.08.2018)

Der Ortsbeirat wird gemeinsam mit dem Ortslandwirt die neuen Förderrichtlinien Blühende Landschaften und Lebensräume in Wiesbaden sichten und besprechen.

10. Städtische Grundstücke in der Gemarkung Heßloch (Festplatz Heßloch) (Schreiben des Magistrates - Dezernat für Wirtschaft - Herr Stadtrat Bendel vom 27.08.2018)

Ein Bürger legte einen Anhang zur Baugenehmigung für die Turnhallenerweiterung vor. In diesem Anhang wurden 24 Parkplätze, die auf dem oben genannten Grundstück zu errichten sind, bestätigt.

11. Vollsperrung/Wasserstörung/Steinkopfstraße 9 (Mitteilung der Straßenverkehrsbehörde vom 06.09.2018)

12. Einladung zur Eröffnung des diesjährigen Oktoberfest in Wiesbaden-Biebrich (E-Mail der Festwerk Event GmbH - Herr Ackermann vom 04.09.2018)

13. Projekt im Rahmen der Veranstaltungsreihe „Wir in Wiesbaden“ unter der Schirmherrschaft von Stadtverordnetenvorsteherin Gabriel (E-Mail Amt Stadtverordnetenversammlung vom 07.09.2018)

An dieser Veranstaltung konnte kein Ortsbeiratsmitglied teilnehmen.

14. „Antwortschreiben im PIWI“ Info von Hr. Stavridis am 28.06.2018

15. Ende Juli „Drachenfest“ auf der Schindkaut - org. von Cathrin Otto

16. Einladung „Curandum“ vom 18.08.2018 - Barbie Killian war dort

Frau Sommer berichtete von der Veranstaltung. Curandum ist ein Verein, der den Gesundheitsverbund in Wiesbaden unterstützt. Dabei versucht der Verein die ärztliche Unterversorgung speziell in den östlichen Vororten zu verbessern.

17. Fehlende Rückmeldung „Verkehrszählung Frühjahr 2018“ Schreiben vom 7.2.18 der Fußgänger zwischen Ortsausgang Heßloch und Erichs Ruh

Die Verkehrszählung hat bisher noch nicht stattgefunden. Der Ortsbeirat bittet daher das zuständige Amt um erneute Rückmeldung.

18. Wechsel in der Ortsverwaltung Bierstadt

19. Schreiben an OB „Liste der Veranstaltungen 2017 im Bürgerhaus Heßloch“

Der Ortsbeirat bittet darum, dass der TuS-Heßloch für die Bereitstellung der Turnhalle als Bürgerhaus entsprechend entlohnt wird. Hierfür sollte seitens der Ortsverwaltung und dem TuS ein Vertrag aufgesetzt werden. Herr Stavridis erklärte daraufhin, dass der Vertrag inzwischen fertig ausgearbeitet sei.

20. Einweihung Wanderwege am 14.08.2018

Herr Schmidt berichtete von der Einweihung der Wanderwege. An der Veranstaltung haben viele Gäste teilgenommen, insbesondere Wanderer. Es war ein Erfolg auf ganzer Linie. Es werden noch 4 Verantwortliche für die 4 Wanderwege von Seiten des Förderverein Kelterhaus Heßloch als Ansprechpartner benannt

21. Heßlocher Kerb vom 28. - 30.08.2018

22. Einladung zum Verkehrsentwicklungsplan 2030

Frau Sommer wird als Vertreterin des Ortsbeirates Heßloch an dieser Veranstaltung teilnehmen.

23. Runder Tisch Streuobst

Herr Schmidt erzählte von der Veranstaltung Runder Tisch Streuobst. Dieser wurde vom Verein Naturefund initiiert. Der Runde Tisch strebt eine bessere Pflege der ökologisch wertvollen Streuobstwiesen an.

Naturefund ist eine gemeinnützige Naturschutzorganisation, die weltweit Flächen ankauft, um Lebensräume für die Vielfalt von Tieren und Pflanzen zu bewahren.

Verteiler:

Dez V	z.K. (Ziffer 5) z.w.V. (Ziffer 2,5, 17)
Amt 66	
Dez III	z.w.V. (Ziffer 10)
1005	z.w.V. + z.d.A.

Schmidt  
Ortsvorsteher